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ИММУНОПАТОГЕНЕЗ ТУБЕРКУЛЕЗА ЛЕГКИХ

С. А. Черенько

Резюме. На многочисленных литературных данных раскрыт имму-

нопатогенез туберкулеза легких. У всех больных туберкулезом опреде-

ляют нарушения в иммунной системе в зависимости от стадии и 

течения заболевания. В большинстве случаев у лиц без отягощающих 

факторов и при своевременном эффективном лечении эти изменения 

имеют реактивный компенсаторный характер, и состояние иммун-

ной системы восстанавливается. Иммунопатологические изменения, 

которые были до заболевания туберкулезом или развились на фоне 

тяжелого течения заболевания и неэффективного лечения, способ-

ствуют прогрессированию патологического процесса в легких и небла-

гоприятным последствиям. Контроль состояния иммунной системы 

необходим для своевременной диагностики устойчивых нарушений и 

назначения иммунокорригирующей терапии.

Ключевые слова: иммунопатогенез туберкулеза, нарушения иммун-

ной системы при прогрессирующих формах туберкулеза.

IMMUNEPATHOGENESIS 

OF PULMONARY TUBERCULOSIS

S. A. Сherenko

Summary. In numerous published data revealed immunopathogenesis of 

pulmonary tuberculosis. All TB patients have disorders of the immune 

system, depending on the stage and disease. In most cases, patients without 

aggravating factors and timely effective treatment these changes are 

compensatory and immune system is restored. Immunological changes that 

were before tuberculosis or develop on the background of severe illness and 

treatment failure contributes to the progression of the pathological process in 

the lungs, and negative follow up results. It is necessary provide the immune 

system control for the timely diagnosis of stable disorders and apply 

immunocorrective therapy.

Key words. Іmmunopathogenesis of tuberculosis, immune system disorders 

in patients with progression forms of tuberculosis.


